

El panorama económico en 2009 no "pinta nada halagüeño": IP (El Financiero 18/11/08)

El panorama económico en 2009 no "pinta nada halagüeño": IP (El Financiero 18/11/08) Isabel Becerril Martes, 18 de noviembre de 2008 El PIB crecerá entre 0.5 a 1.0% y la inflación 4.5%: CEESP. Todos deben apretarse el cinturón: González Sada. Difícil, mantener la plantilla laboral. · A APRETARSE EL CINTURÓN EN 2009, ADVIERTE LA IP Para el sector privado, 2009 no será de bonanza, sino más bien un año en que todos deberán apretarse el cinturón, y no garantiza que mantendrá su plantilla laboral. "Sólo haremos el esfuerzo de no hacer recortes." También acusa a la Secretaría de Economía (SE) de ir atrasada en el desahogo de las 14 propuestas en materia de desregulación que le entregó el Consejo Coordinador Empresarial (CCE). A pesar de que el panorama económico para 2009 no "pinta nada halagüeño", los presidentes del CMHN, Claudio X. González; del CCE, Armando Paredes; de la Coparmex, Ricardo González Sada, y del CEESP, Héctor Rangel Domene, descartan que México vaya a caer en recesión. En la junta mensual del CCE, los especialistas del Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) presentaron su análisis de proyecciones para 2009, donde estiman que la economía crecerá entre 0.5 a 1.0 por ciento, y que la inflación se ubicará en 4.5 por ciento. La disminución en la tasa inflacionaria, con relación a 2008, será producto de la reducción en los precios de los commodities. Ajustes Ricardo González Sada, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), afirmó que para 2009 no pinta un panorama de bonanza. Será "un año en que vamos a tener que apretarnos todos el cinturón, pero tampoco se prevé, por mucho, un escenario catastrófico". Claudio X. González Laporte, presidente del Consejo Mexicano de Hombres de Negocios (CMHN), aseveró que el país cuenta con las herramientas necesarias para hacer frente a los efectos de esa recesión, una de las cuales es el presupuesto aprobado para 2009. Su homólogo del CCE, Armando Paredes Arroyo-Loza, señaló que las empresas tendrán que ajustarse a las condiciones de mercado o achicarse, ser más flexibles, buscar nuevos nichos, esto para que puedan sortear la disminución de ventas en los mercados interno y externo. -¿Y el acuerdo que firmaron con los sindicatos de mantener el empleo en la planta productiva? -Fue para este año, además de que esto lo vamos a hacer dentro de lo posible. Se tratará de evitar despidos, quizás haciendo paros parciales de unas líneas de producción. Héctor Rangel Domene, presidente del CEESP, dijo que con un crecimiento económico de 1.0 por ciento se generarán entre 200 mil y 250 mil nuevos puestos laborales en el país. En el pasado, aceptó, Estados Unidos representaba una "válvula de escape" para quienes perdían su trabajo en México; sin embargo, con su recesión económica ha endurecido el ingreso de migrantes, además de que su economía entrará en una peor situación en 2009. Destacó que México tiene fortalezas importantes que le van a permitir mitigar los efectos de la recesión de EU, como son una banca fuerte, sólida y bien capitalizada, y empresas, gobierno y familias mexicanas que no están sobreendeudadas, lo que favorece la expectativa de crecimiento para el próximo año. Claudio X. González expuso que una de las acciones a emprender para sortear la crisis estadounidense es aumentar la competitividad.